

International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

Abstracts in French and Spanish

International Political Science Review 2009 30: 105

DOI: 10.1177/0192512108097061

The online version of this article can be found at:
<http://ips.sagepub.com/content/30/1/105.citation>

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



[International Political Science Association \(IPSA\)](#)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

Email Alerts: <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

Subscriptions: <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

Reprints: <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

Permissions: <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> Version of Record - Jan 14, 2009

[What is This?](#)



Abstracts in French and Spanish

Résumés

Stabilité de régime et de participation politique: un cadre d'analyse des régimes politiques hybrides

JOAKIM EKMAN

Au cours des décennies passées, un certain nombre de pays sortis de l'autoritarisme absolu ne se sont pas transformés en démocraties, mais plutôt en régimes combinant des caractéristiques à la fois démocratiques et non démocratiques, étiquetés quelquefois « régimes hybrides ». Cet article développe un cadre d'analyse des régimes hybrides. Empiriquement, on examine trois cas, la Tanzanie, la Russie et le Venezuela, en considérant particulièrement la participation électorale et le soutien en faveur de l'opposition, ainsi que le potentiel de changement politique, c'est-à-dire le mécontentement public et les conditions de la mobilisation. L'article démontre que la stabilité des régimes hybrides est liée à la capacité des responsables de circonvenir l'opposition, mais aussi au manque d'interaction entre les partis d'opposition et les citoyens.

Style cognitif et politique étrangère: la pensée en noir et blanc de Margaret Thatcher

STEPHEN DYSON

Margaret Thatcher était une figure politique clé de la fin du 20^e siècle, dont une part importante de son influence s'est exprimée dans les affaires internationales. Ses collègues et interlocuteurs conviennent que Thatcher était un individu remarquable et énergique. Pourtant, peu d'études ont cherché à enquêter systématiquement sur sa vision du monde et son style de direction, et à évaluer leur impact sur ses choix politiques. Ici, j'applique le schème d'analyse de contenu conceptuel complexe de Hermann à l'intégralité des réponses de Thatcher aux questions de politique étrangère à la Chambre des Communes, constatant qu'elle obtient des résultats significativement plus bas dans la complexité que la moyenne mondiale des chefs

d'État et que la moyenne des Premiers ministres britanniques après 1945. Cet aspect de style cognitif, qui a été associé aux visions du monde absolues, en noir et blanc, se révèle avoir fortement conditionné les décisions de politique étrangère de Thatcher dans la crise des îles Malouines, dans ses rapports avec Ronald Reagan, dans son évaluation de l'Union soviétique et de Mikhaïl Gorbatchev, et dans son attitude envers la réunification allemande. Je conclus, alors, que la personnalité de Thatcher est essentielle à la compréhension de son action et qu'elle illustre de façon parlante à quel point l'individu compte en politique.

Le soutien public en faveur de l'intégration régionale dans l'Asie du Nord-Est: une mise à l'épreuve empirique des modèles utilitaristes et affectifs

BYONG-KUEN JHEE

En utilisant des données de l'enquête Global View de 2004, cette recherche étudie dans quelle mesure l'idée de créer une communauté régionale en Asie du Nord-Est est soutenue par les citoyens coréens, et examine les déterminants du soutien public en faveur de cette idée originale. Elle constate que les modèles largement adoptés tant affectifs qu'utilitaristes de soutien public en faveur de l'intégration régionale présentent des limites cruciales pour rendre compte de l'intégration régionale proposée en Asie du Nord-Est. Elle montre que les facteurs utilitaristes concernant la sécurité ont le plus fort pouvoir d'explication. Finalement, il est suggéré que l'amélioration de la coopération avec la Chine et le Japon pour résoudre des problèmes de sécurité est nécessaire pour lancer l'intégration régionale, surtout en Asie du Nord-Est.

Les visions en concurrence de la démocratie et du développement au Mexique et au Chili à l'ère néolibérale

JUDITH A. TEICHMAN

Cet article prend comme point de départ l'inquiétude académique actuelle relative à la qualité démocratique, la pauvreté et l'inégalité. Il note la tendance des directions politiques au niveau fédéral au Mexique et au Chili à exclure les pressions politiques qui contreviennent à leurs impératifs néolibéraux. Il développe cet argument spécifiquement en référence à la contestation vis-à-vis des programmes de transferts conditionnels d'argent liquide. Cette recherche révèle l'existence de deux visions en concurrence de la démocratie et du développement, à la racine de ce conflit. La perspective néolibérale est soutenue par les dirigeants politiques technocratiques qui ont développé ces programmes, tandis que le projet de développement communautaire est servi par les critiques de la première issus de la société civile. Les principes du développement communautaire défient les doctrines clés de la conception néolibérale qui expliquent l'exclusion de celui-ci de la mise en place et du contrôle des politiques publiques. Pourtant, cette exclusion peut induire une critique accrue de la capacité des institutions démocratiques à répondre aux besoins des citoyens, ainsi que des résultats de politique publique moins que probants.

Concevoir les mouvements islamiques: le cas de la Turquie

KAYHAN DELIBAS

Les atrocités du 11 septembre ont amené l'attention des mass-médias mondiaux sur les mouvements islamiques. Les événements de ce jour sont aussi devenus un élément significatif des analyses théoriques. Pourtant, les rapports des mass-médias et les discussions les plus théoriques ont confondu la raison de l'existence de mouvements islamiques avec les résultats de leurs actions extrêmes. Des analyses sociologiques suggèrent que ces mouvements sont survenus comme une réponse aux conditions socio-économiques et politiques diverses aggravées par l'urbanisation rapide et la globalisation. Le fait de caractériser des mouvements islamiques comme fondés sur une antipathie religieuse pour le monde occidental ne raconte pas l'histoire complète. Dans cet article, le mouvement islamique turc sera utilisé comme étude de cas afin d'éclairer la manière dont les mouvements islamiques émergent et se développent.

Resúmenes**Participación política y estabilidad del régimen: Un marco para el análisis de regímenes híbridos**

JOAKIM EKMAN

En las últimas décadas, hay un número de países que, habiendo salido de un régimen autoritario, no se han transformado en democracias sino en regímenes que combinan elementos democráticos y no democráticos – los a veces denominados regímenes híbridos. Este artículo elabora un marco para el análisis de estos regímenes híbridos. Empíricamente, el artículo examina los casos de Tanzania, Rusia y Venezuela, analizando la participación electoral y el apoyo a los partidos de la oposición, así como las perspectivas de cambio político: i.e., el grado de descontento público y las condiciones para la mobilización. El artículo demuestra que la estabilidad de los regímenes híbridos está relacionada con la capacidad de los dirigentes políticos de eludir la oposición política y también con la falta de conexión entre ciudadanos y partidos de la oposición.

Estilo cognitivo y política exterior: El pensamiento simplista de Margaret Thatcher

STEPHEN DYSON

Margaret Thatcher es una figura clave del siglo XX, con una influencia que se ha dejado sentir sobre todo en el terreno de la política internacional. Tanto sus colegas como sus interlocutores resaltan su personalidad férrea y singular. Sin embargo, hay muy pocos estudios dedicados a investigar de forma sistemática su visión del mundo y su estilo de liderazgo, evaluando el impacto que éstos han ejercido en sus decisiones políticas. El artículo aplica el marco para un análisis de contenido de la complejidad conceptual, desarrollado por Hermann, al conjunto de respuestas de Thatcher a preguntas sobre política exterior formuladas en la Cámara de los

Comunes. El estudio constata que su complejidad es significativamente más baja que la del líder mundial medio y la del Primer Ministro británico post-1945 medio, y demuestra que este aspecto de su estilo cognitivo – frecuentemente asociado a visiones del mundo marcadamente simplistas – ha condicionado sobremanera las decisiones de Thatcher en política exterior durante la crisis de las Malvinas, su relación con Ronald Reagan, su evaluación de la Unión Soviética y Mikhail Gorbachev, y su actitud frente a la reunificación alemana. El artículo concluye que la personalidad de Thatcher constituye una pieza clave para comprender el período de su gobierno y que representa un ejemplo claro de la importancia de los individuos en la política.

Apoyo público a la integración regional en el noreste de Asia: Un examen empírico de modelos afectivos y utilitarios

BYONG-KUEN JHEE

Utilizando datos de la encuesta Global View Survey de 2004, este estudio examina hasta qué punto la idea de crear una comunidad regional en el noreste de Asia es apoyada por los ciudadanos coreanos, investigando los factores determinantes del apoyo público a esta novel propuesta. El estudio revela que los modelos afectivos y utilitarios de apoyo a la integración regional tienen limitaciones críticas a la hora de dar explicación a la propuesta de integración regional en el noreste de Asia. Asimismo, el artículo demuestra que los factores utilitarios asociados a la seguridad tienen un potencial explicativo superior. Finalmente, se sugiere que la mejora de la cooperación con China y Japón en la gestión de problemas de seguridad es necesaria para iniciar la integración regional, especialmente en el noreste de Asia.

Visiones antagonistas sobre la democracia y el desarrollo en la era del neoliberalismo en México y Chile

JUDITH A. TEICHMAN

Este artículo toma como punto de partida el interés académico actual por temas relacionados con la calidad de la democracia, la pobreza y la desigualdad. El artículo revela una tendencia por parte del liderazgo político a nivel federal en México y Chile a excluir presiones políticas que rechazan sus máximas neoliberales. Este argumento es elaborado con referencia específica a la disputa sobre programas de transferencias monetarias condicionales. El estudio revela que la existencia de dos visiones antagonistas sobre la democracia y el desarrollo se hallan a la base de este conflicto. La perspectiva neoliberal es apoyada por los líderes políticos tecnocráticos que desarrollaron estos programas, mientras que la perspectiva del desarrollo comunitario se halla entre sus críticos de la sociedad civil. La perspectiva del desarrollo comunitario desafía los principios fundamentales de la visión neoliberal, haciendo inteligible la exclusión de estos principios de la elaboración y el seguimiento de las políticas sociales. Sin embargo, dicha exclusión puede dar lugar a mayores críticas sobre la responsividad de las instituciones democráticas y a unos resultados de las políticas sociales poco eficientes.

Conceptualizando los movimientos islámicos: el caso de Turquía

KAYHAN DELIBAS

Con las atrocidades del 11 de septiembre, los movimientos islámicos acapararon la atención mediática mundial. Estos sucesos también se convirtieron en un foco significativo de análisis académicos. Sin embargo, tanto los informes mediáticos como las discusiones académicas confunden la razón de la existencia de los movimientos islámicos con los resultados de sus acciones extremistas. Los análisis sociológicos sugieren que estos movimientos han surgido como respuesta a una variedad de factores socioeconómicos y políticos, agravados por un rápido proceso de urbanización y por la globalización. La caracterización de los movimientos islámicos como movimientos fundados en una antipatía religiosa hacia el mundo occidental no es del todo correcta. En este artículo, el movimiento islámico turco es utilizado como estudio de caso para esclarecer la emergencia y el desarrollo de los movimientos islámicos.